

Al menos cinco personas murieron en California:

La ciudad de Los Angeles enfrenta el incendio más destructivo de su historia

El fuego avanzaba sin posibilidad de control debido a los fuertes vientos de Santa Ana. Hasta 155 mil personas tenían orden de evacuación.

AGENCIAS

Los incendios forestales que devoraban ayer varios suburbios acomodados de Los Angeles dejaron a cinco civiles muertos, así como un número "importante" de heridos, dijeron las autoridades, y obligaron a la evacuación de hasta 155 mil residentes, según cálculos de CNN. Y pese al enorme despliegue del Departamento de Bomberos de la ciudad —que incluso convocó a funcionarios retirados para reforzar el combate al fuego—, los cuatro grandes focos, alimentados por los vientos de Santa Ana, parecían difíciles de controlar en el corto plazo, admitieron los propios bomberos. Solo el primer foco en Pacific Palisades ya es el incendio más destructivo de la historia de Los Angeles.

Ese sector, un lujoso suburbio de Los Angeles, codiciado por celebridades y estrellas de Hollywood, se convirtió en un infer-



LAS PÉRDIDAS por el incendio se calculan preliminarmente hasta en 57 mil millones de dólares.

Martin Sansing y su esposa abandonaron su casa de cuatro dormitorios con apenas una bolsa llena de ropa. "Estamos en una zona bastante urbana, no en una colina", dijo Sansing, quien compró su casa hace 15 años pensando que estaría a salvo de este tipo de incidentes. "Nunca imaginé que nos afectaría".

La falta de electricidad dificulta las comunicaciones

"Juntos, estos incendios están llevando al límite los servicios de emergencia", dijo Kristin Cowley, del Departamento de Bomberos de la ciudad.

El Presidente Joe Biden —quien estaba en California para un evento que fue suspendido por los incendios— ordenó el despliegue de medios terrestres y aéreos federales para la extinción de incendios para asistir a las autoridades locales de California. El gobierno federal desplegó cuatro aviones cisterna (y envió otro) y 10 helicópteros de

extinción de incendios. Asimismo, tiene listos para el despliegue decenas de camiones de bomberos. Y más tarde declaró "desastre mayor" en la zona.

La Casa Blanca dijo que está en contacto con el gobernador de California, Gavin Newsom, la alcaldesa de Los Angeles, Karen Bass, y con los condados afectados.

El fuego ha afectado también los servicios básicos y decenas de miles de residentes en las comunidades aledañas, así como en Los Angeles, están sin electricidad, lo que dificulta las comunicaciones, consignó France Presse.

La fuerza de los incendios que arden simultáneamente desafía incluso las reservas de agua de la ciudad. Algunos hidrantes se secaron en medio del combate a las llamas, y el Servicio de Agua y Electricidad de Los Angeles pidió a los ciudadanos ahorrar el recurso.

También varias escuelas fueron cerradas e importantes arterias viales de la ciudad están bloqueadas. Además, los bomberos han tenido que lidiar con árboles caídos y accidentes de tránsito que se han multiplicado en la ciudad, dijo EFE.

Cerca del museo Getty Villa, uno de los mayores centros de arte del mundo, algunos árboles



EL INCENDIO en el barrio Pacific Palisades fue el primer foco y el más destructivo: al menos mil estructuras fueron reducidas a cenizas.



EN ALTADENA, Eaton, se produjeron las dos primeras muertes de las cinco que han sido reportadas.

CASA DE KAMALA HARRIS

La residencia privada de la vicepresidenta de EE.UU., Kamala Harris, en Los Angeles quedó en la zona de evacuación el martes en la noche por los incendios forestales. No había nadie en la casa.

no la mañana del martes, donde el fuego ya arrasó unas 1.000 estructuras y consumió más de 4.775 hectáreas, informaron las autoridades.

Al este, en el Bosque Nacional de Los Angeles, otro incendio se desató en horas de la tarde del martes y ya devora más de 4.000 hectáreas. Otros dos incendios se prendieron alrededor de la ciudad, colocando otras miles de personas bajo órdenes de evacuación.

"Esto ha sido un shock que aún no hemos asimilado, pero estamos en modo supervivencia, así que estamos agarrando lo necesario y saliendo de aquí", comentó Sarahlee Stevens-Shippen (69 años) a France Presse, quien reside en la comunidad desde los años 1970.

Trump culpa al gobernador

El Presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump, culpó al gobernador de California, el demócrata Gavin Newsom, de la devastación causada por los incendios de Los Angeles, acusándolo de haberse negado a firmar una declaración que "habría permitido que millones de galones de agua, provenientes del exceso de lluvia y nieve derretida del norte, fluyeran diariamente a muchas partes de California, incluidas las áreas que están ardiendo de manera apocalíptica".

Las regulaciones federales y estatales limitan el bombeo de agua proveniente del delta del río Sacra-

mento para proteger la supervivencia del pez eperlano, pero el primer gobierno de Trump declaró en 2019 que esa especie no estaba en peligro por la extracción de agua para las granjas cercanas.

Trump dijo ayer que Newsom "quería proteger a un pez inútil llamado eperlano", pero "no le importó la gente de California".

"Ahora se está pagando el precio máximo. ¡Exigiré que este gobernador incompetente permita que fluya agua hermosa, limpia y fresca a California! ¡El es el culpable de esto!", agregó, según EFE.

se quemaron, pero la institución permanecía "a salvo e intacta", de acuerdo con un comunicado emitido la mañana de ayer.

Las pérdidas ya son multimillonarias

La mayor dificultad para el control de las llamas ayer eran las condiciones climáticas. Los vientos de Santa Ana —calurosos y secos— soplan en la región con una fuerza de hasta 160 km/hora. Se esperaba que el fenómeno llegara a su punto más peligroso ayer y que permaneciera, aunque no necesariamente empeorara, hoy y mañana. Eso mismo

también hacía complicado utilizar naves hidrantes.

Los incendios son frecuentes en el oeste de Estados Unidos y juegan un rol importante en el ciclo de la naturaleza. Pero los científicos advierten que el cambio climático, causado por la acción humana, altera los estándares y crea climas extremos, con sequías más prolongadas e intensas, e incendios más voraces y rápidos.

Todavía sin tener claro cuándo podrá terminar la emergencia, las pérdidas del incendio se calculan entre los 52.000 millones hasta 57.000 millones de dólares, según un análisis de la em-

presa de información meteorológica AccuWeather. El informe aborda los costos directos e indirectos de los incendios y tiene en cuenta pérdidas en todo tipo de aspectos, como propiedades, salarios, cultivos, infraestructuras, viajes, gastos médicos y gestión de emergencias.

Jonathan Porter, meteorólogo jefe de AccuWeather, en un comunicado compartido por el medio The Hill, advirtió que si el fuego se sigue expandiendo en los próximos días, "podría convertirse en el peor incendio forestal" en la historia, no solo de Los Angeles, sino que de California en cuanto a pérdidas económicas.